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臺中市政府第 10 次市政會議紀錄 

壹、時間：100 年 3 月 22 日(星期二)上午 9 時 

貳、地點：新市政大樓 9 樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：林本源 

伍、指（裁）示事項： 

一、陳福星先生的兒子及女兒去年因遭逢意外而過世，他強忍悲痛將小愛化為

大愛，除了將原本各界熱烈響應募得的愛心善款捐出之外，又另外捐贈國

立清水高中 220 萬元及清水國中 180 萬元，用作兩校清寒急難助學基金及

學校建設修繕基金，以造福更多急需救助的家庭及學校的建設，看到這樣

人性光輝的呈現，大家心裡既感傷又佩服，在此頒給慈光獎章，表揚陳爸

爸的善行義舉。（主辦機關：教育局、各機關） 

二、我很願意每週召開市政會議，但是原本應該每週舉辦的市政會議，近期因

為議會的關係而減少了開會的頻率，我也知道各區區長長途跋涉參加會議

相當辛苦，但是因為自治條例草案需經市政會議審議通過後才能提送議

會，所以仍有勞各區區長與會，在此也請研考會研究一下，目前的市政會

議的舉辦模式是否有影響到市府的行政效率。（主辦機關：研考會） 

三、今年的童軍節慶祝大會辦得特別好，尤其是首次在戶外舉辦，吸引了將近

萬人參加，又有外國人來表演，整個活動辦得非常的好，同仁的努力及創

意的展現我都看到了，在此提出嘉勉。（主辦機關：教育局） 

四、有一位民眾來信感謝本市的警政單位，內容如下：「本人陳○○，100 年 3

月 1 日晚上 10 點，在向上路及大進街的公園，不慎遺失現金三萬元及信

用卡，原本以為已尋不回，後來得知有一位在公園運動的林小姐拾獲，而

且也在失物現場不斷詢問並尋找遺失人，對於這位任職於臺中市第一分局

民權所的警員林錦玉小姐，不僅拾金不昧、不求回報，又能體恤遺失者的

焦急心情，可謂警察之光，懇請市長予以鼓勵並傳達本人萬分感謝之意。」

本人除在此提出予以褒揚之外，也請警察局給予適當獎勵，我相信本市絕

大多數的警察都是奉公守法、熱心助人，如果市民對於警察同仁的形象愈

來愈好，對治安的感受也一定可以改善。（主辦機關：警察局） 
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五、最近有里長向我反映，某些地區垃圾車扺達的時間，有時會遲到半小時甚

至一小時，民眾有時因另有要事或不耐久侯而將垃圾放在地上，清潔隊員

則以垃圾不落地為由，對放在地上的垃圾不予協助處理，我想，如果是因

為垃圾車遲到關係，那就沒道理要求民眾垃圾不落地，應該主動清理才

對，後來清潔隊雖解釋是因為配合宣導的關係才會有遲到的情形，但是我

認為垃圾車準點是第一優先，其他政令宣導等配合工作都是其次，請環保

局及各位區長務必重視這個問題，提升服務效能、保障民眾利益。（主辦

機關：環境保護局、各區公所） 

六、報載大甲區有工程在施作時，民眾已經開始插秧，因為需將秧苗重新拔起

而抱怨施工機關為何不能早點說明。我想，我不追究這件事，但要在此重

申，請市府所有工程在施工時要印 A4 大小的說明單，將工程的施工時程

及施作目的清楚說明，並且要分送給附近的居民，畢竟不能市府花了幾百

萬甚至上千萬的經費做了這個工程，卻因為民眾的不了解，而讓市府招來

罵名。這項做法，我在五年前就在原臺中市嚴格推行，現在縣市已經合併

了，希望業務單位也一定依規辦理，如果沒有做到，一定會追究責任。（主

辦機關：建設局、各機關） 

七、一位里長在六個星期前反映公園廁所的門壞了，後來議員也有反映這個問

題，期間業務機關有會勘過幾次，但是都沒修理，後來建設局沐局長知道

了這件事，馬上下令昨天備料，今天務必修理完畢，我想這是正確的態度。

但同時我們也要思考一些事情，尤其是那位里長從頭到尾都沒人與他聯

繫，不僅期間有會勘過幾次卻沒人通知他，甚至也不知道廁所的門今天就

會修繕完畢，在這裡，我要提醒所有的機關，未來在會勘時，務必通知原

建議人，再有遺漏致產生誤解，本人一定要追究責任。（主辦機關：建設

局、各機關） 

八、因為臺中市一年外銷一億九千萬的文心蘭及火鶴花到日本，其中東京市場

就佔了 60%，但是，因為日本震災的關係，致日本花卉市場萎縮，為協助

農民，由農委會安排於本週六下午五點在市政府廣場舉辦第一場次的萬人

插花活動，除歡迎各區公所及各機關踴躍參與之外，另外，也請農業局要

站在參與活動民眾的立場，考量日晝時間、天候因素及參加的媽媽們可能
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要回家煮晚餐等問題，研究一下是否將舉辦時間提早到下午三點開始，讓

參加的民眾可以更方便。(主辦機關：農業局、各機關) 

九、請財政局及主計處針對梧棲區公所提到有關國營事業團體補助款是否一

定要依規定納入預算或可以採取「代收代付」方式來執行等問題進行了

解，並希望在本週與相關機關協商後做出結論(包括其他的獎補助款也請

一併討論)，並在下次市政會議時提出報告。(主辦機關：財政局、主計處、

梧棲區公所) 

十、有關原臺中縣各區候車亭的電費支出究應由區公所一般事務費項下支出

或由市府業務單位來處理乙案，因為候車亭對於搭乘大眾運輸的民眾有很

大的幫助，且屬於通案性的問題，因此，請交通局在本週四預計召開的協

調會，儘可能的討論出因應方式，解決這個問題。(主辦機關：交通局、

各區公所) 

十一、許多區公所提到因為有都市計畫內、外之分，致使道路及公園的養護費

用、水電費之支出都有不同的處理模式，因為屬於跨局處的領域，在此請

黃秘書長召開跨局處的協調會，設法整合並釐清都市計畫內、外的道路及

公園後續之分工處理模式(其中 1.外埔區公所提到有關國道三號大甲交

流道下方公園未結清的租金；2.梧棲區公所提到有關將來糟化島整治後所

衍生的水電費用；3.龍井區公所登山步道的電費及路橋上的監視器管轄

權…等問題之責任歸屬，也希望一併釐清；4.大安區公所提到各區環保義

工隊的清潔用具，是否能不透過環保局統一採購，而改採授權地方報帳核

銷的方式來辦理)。另外，因為目前有四位參事(參議)負責區務輔導的工

作，各區公所可透過該區的責任參事(參議)來提出問題，以方便問題的整

合。(主辦機關：秘書長室、環境保護局、梧棲區公所、龍井區公所、外

埔區公所、大安區公所、各機關) 

十二、有關豐原區公所表示，將國道四號下方的空間規劃為環保資源回收廠，

但每年卻需支付高公局 97 萬元租金，相較於屏東縣及高雄市同樣情形高

公局卻不收費，其至補助綠美化費用的落差，我想請交通局及建設局向高

公局進行了解，另外，高公局目前在高速公路橋下空間的運用規範為何等

問題，也請向各區公所說明。(主辦機關：建設局、交通局、豐原區公所) 
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十三、有關外埔區公所反映環保局尚未支付去年 12 月份中油公司油料錢乙

案，請環保局儘速查明、即刻處理。(主辦機關：環境保護局、外埔區公

所) 

十四、民政局的區長會議是由 29 個區一同召開，所反映出的問題通常較零

碎，我認為應該要重視負責區務輔導的參事(參議)在訪查各區時所發現的

問題，而且對於發現的問題不僅要彙整並且還要列管追蹤，以確保問題得

到解決，新北市也有整合上的困難，但透過每週召開區務會報後的管考機

制，據我所知，目前已有很大的進步，在此請民政局研議並加強辦理。另

外，有關各區公所有些業務因與市府業務機關權責不明，致無法提昇便民

服務等種種情形，也請民政局儘速研析業務機關對區公所之授權範圍與分

界。(主辦機關：民政局、各區公所) 

十五、有關區公所反映活動中心收費辦法中所訂定的租金太高，造成里長因為

不敢得罪里民而乾脆關閉活動中心的情況，在此請民政局與社會局邀請部

分區長一同開會協調，並訂出合理的收費標準，並建議將臺中縣與臺中市

都會區的城鄉差距納入考量，不要用臺中市的地價去訂定收費標準。(主

辦機關：民政局、社會局、各區公所) 

陸、散  會：上午 10 時 30 分 
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臺中市政府 100 年第 10 次市政會議提案摘要表 

案號 單 位 摘  要 決  議 

01 農業局 

檢陳「臺中市漁筏監理自治條例草

案」，敬請 審議。 
本案部分文字修正後通

過，送臺中市議會審議。

02 農業局 
檢陳「臺中市陸上漁塭養殖漁業登記

及管理自治條例草案」，敬請 審議。

照案通過，送臺中市議會

審議。 

03 警察局 

檢陳「臺中市醫療機構及醫師舉報可

疑傷病患自治條例」草案，敬請 審

議。 

照案通過，送臺中市議會

審議。 

04 警察局 

檢陳「臺中市民眾協助警察拘捕人犯

傷亡濟助自治條例」草案，敬請 審

議。 

照案通過，送臺中市議會

審議。 

05 警察局 
檢陳「臺中市處理無名屍體自治條例」

草案，敬請 審議。 

照案通過，送臺中市議會

審議。 

06 文化局 

檢陳「臺中市市志纂修辦法（草案）」，

敬請 審議。 
照案通過，送法制局發布

施行。 

07 勞工局 

檢陳「臺中市身心障礙者就業基金收

支保管及運用辦法」（草案），敬請

審議。 

本案部分文字修正後通

過，送法制局發布施行。

08 消防局 
檢陳「臺中市火災預防自治條例(草

案)」，敬請 審議。 

本案部分文字修正後通

過，送臺中市議會審議。

09 文化局 

檢陳「財團法人臺中縣文化建設基金

會」100年度預算書暨年度工作計畫，

敬請 審議。 

照案通過，送臺中市議會

審議。 

10 文化局 

檢陳「財團法人臺中縣港區文化藝術

基金會」100年度預算書暨年度工作計

畫，敬請 審議。 

照案通過，送臺中市議會

審議。 

 


